

Rumbo indeciso marcó trazado a buena ruta

"En 1957 ya era un proyecto de escribir que compartía con Antolagasta con la poesía y el deporte. Me interesaba escribiendo y haciendo gimnasia todos los días. Casualmente, conocí a Eduardo Ventura López, quien era un dibujante que daba Antologías nortinas a las revistas nortinenses y que también dibujó por esos años páginas dominicales de nuestro diario."

"Ventura me invitó a escribir de modo que ya no fuese sobre mi tarea." "Con el noveno lector nortino Haydée Ann, dibujadora que luego me va a ser dada a conocer por Pablo García. El año 1958 desaparece la revista "Gang" que dirigía Octavio Paché en Valparaíso. Le enviamos varios de mis poemas y la respuesta fue inmediata: regaló un libro que había terminado e igual que mío, pero antes llevó "Carra".

"Carra" nos envió a los poetas jóvenes y nos abrió puertas para la aparición de "Rumbo Indeciso" en 1960. Contrato también por Ventura."

"El libro apareció editado por Nicanor en segundones de ese año y a más tardar llegó el domingo 22 de aquél mes." "Su llegada me produjo una emoción indescriptible, que se filtró primero en un paño en cache con el libro a través de las calles de Antofagasta y luego, en el "baile" del libro que inmediatamente organizamos los poetas

Rodolfo Vidal, Luis Foster, Ventura y el dibujante Adolfo Piñera Marcaida, más invitados que felices entusiasmados.

"Fue una borronera bries... y de la otra..."

EN EL COLEGIO

"Llegué al Colegio San Luis con mi libro bajo el brazo y lo mostré a todos mis compañeros de curso: Radomiro Tomás, José Marich, Enrique Miralles, quienes me bien estuvieron un tanto. Pedro González Quintana, el que figura en "Norte Grande", Arnaldo Villalobos, José Ruchetti y Antonio Vidalesco Bar. Fue la sensación, pero mi profesor de Castellano, don Luis Urrieta, lo "partió" en el aula diciendo que era "muy bono". Mis compañeros lo dijeron que era parte interesante porque también escribía verso."

DE RUMBO INDECISO

A CUATRO BURROS

"Mi libro se titula "Rumbo Indeciso" porque en ese momento ignoraba qué camino tomaría si los de la poesía o la que me apasionaba, los de la cultura o los del modernismo. Creo que tiene un efecto y punto de los tres un algo especial: la imagen, de vanguardia, nueva, del clasicismo el culto de las formas que se evidencia en mis poemas de verso corto y que en "Amar" de Barcelona hace más señaladas como "diseños de un poeta del siglo de oro" y la búsqueda de la elegancia y color del modernismo."

Sin embargo, Andrés Sabella tiene un "Memor de Cuatro Burros".

"Andrés Sabella es bocané de un autor rimbombante. Para mí, él da la Poesía, pero este camino que ha percibido como lo dijo John Keats, 'no hacen existir', lo que significa vivir amando y respetando a los demás en justicia, libertad y sustentando las ventajas y victorias de la paz."



"Dijo Pío: 'dijo corrige'". Hace cincuenta años un compañero de curso del Colegio San Luis, el "Chilo" Miralles, hizo la cubierta que se aprecia. Aire de fuerza de la poesía FAU, ambos se inclinan, una hace cincuenta años. La otra ya dio medio siglo de Pío, Amor y Literatura.



Con capa y aguete. Distinto extramismo. El maestro de siempre, maestro de amigos: el dibujante Eduardo Ventura, el poeta Carlos Poblete y el ceramista Richard Todes. Amigos de muchos caminos, días sin sol y noches de barroca.

Jinete de palabras

La palabra fluye rápida en un juego rico y vitalizado.

Goberna: "maestra más que madre".

Narrada: "punto que no pasa".

Baldíos: "una Tresor iluminada y lumbina".

Scarpa: "un poeta amigo".

Dios: "toda".

Talleres: "la vida que algunos se impedian en darles".

Pas: "lo que quiero para todos, frases, pero, solo".

Hijas: "prolongación de mis sueños y mi latencia".

Familia: "lo que hablase querida tuya".

Antolagasta: "sustento del hombre y del artista. No podría vivir en otra parte de la Tierra, porque me faltoan las vacaciones que aquí son más".

Chile: "la responsabilidad de hacerla libre, justa, servida, feliz".

Balmer: "camino hacia el abrazo que nos debemos todos los americanos".

El académico y sus poemas de amor

Todo Chile lo conoce como miembro de la Academia Chilena de la Lengua, correspondiente de la Real Academia Española.

Se académico significa y significa el compromiso de amar cada día más intensamente la palabra humana, de servirlos con honestidad y de hacer que ella sirva a los demás en las razones que dignifican al hombre.

Fueron mis una sorpresa alta de signo porque nació la esperanza.

Antolagasta lo sabe "Doctor".

Crees que esto titulo engorgado por la falsa certidumbre del Norte —en justicia— lo convierten muchas, y como yo me llamo "el maestro Cirilo", esto declarado es una gesta de mis compañeros de

Universidad. Todavía cuando me nombraron "Doctor", me sentí avergonzado porque creí que sólo soy doctor de matemáticas y de literatura de filología."

Llama la atención que la obra de Sabella muestra para poesía erótica, más cuando es primer libro que versos de ese tema.

"He hecho poemas de amor, pero los he regalado porque mis padres creían que era necesario dar una poesía más matizada a los demás, ya que el mundo precisa de participantes que la cosa más urgente como mundo y presente,

lo que hace que dñe en amor, pero amor universal. Por eso se prefieren los poemas sociales de contenido nacional y regional. Sin embargo, esa

primicia a aparecer en Santiago "Tú no te das por", donde el tema del amor se rehúsa. Corrientemente, en dos antologías argentinas pueden tener poemas temáticos más, de los que escrita profundamente hasta los 20 años. Por otra parte, aquellos últimos poemas de amor —como todo el amor— sólo interesa a diez..."

EL NIÑO QUE FUE

La prodigiosa infancia se inclina generosamente hacia la poesía infantil.

"Cree que hace versos para niños porque jingo con los padres como si fueran tíos y tíos jugando porque jugó muy poco durante mi infancia. Estos poemas me compensan de muchos días tristes de mi infancia."

EL MAGISTRO

Un hombre tan completo y que ha enseñado a muchas generaciones, vale día a día el cariño y el agradecimiento de quienes pudieron nutrirse de sus enseñanzas.

"Siento un poquito muy grande que la vida me da, mucha alegría que hay que enseñar siempre porque siempre hay un grano que fructifica y el grano se multiplica en la capacidad de quienes nos escucharon algún día. Es como celebrar a los que podríamos llamar 'los hijos de mi frente'".

EL TINTO TINTO

Poetas, escritores, periodistas y hermanos de madrigueras y alegrías siempre manifestán sus preferencias de gastronomía y tabáculos.

"Para mí el mejor trago es el 'tinto', el mejor del mundo y es cuando soy buceador.

MORIR AL ATARDECER

Qualquier tema que más altera al ser humano es el de la muerte. El mágico que muere, el misterio penoso descrito lleno de terror a quienes nos tenemos expuestos a ella en cualquier momento.

"Si que morir. No sé cuándo, pero siempre he pensado que moriré al amanecer, con el sol. Mi muerte será suave, suave, y será un aniversario de dulces que se apagan poco a poco,"



El dibujante y el poeta en la ilustración de los versos de uno de los poemas de su primer libro. "Rumbo Indeciso" cumplirá 30 años mañana y marca el medio siglo de literatura entregada al Norte y a Chile.

Rumbo indeciso marcó trazado a buena ruta. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1980

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Rumbo indeciso marcó trazado a buena ruta. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)